

# EL CORREO

NUM. 11 348.—(AÑO XXXIII)

MADRID.—JUEVES 14 DE MARZO DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS.

## ATENTADO CONTRA LOS REYES DE ITALIA

TRES TIROS CONTRA LOS REYES.—LOS SOBERANOS ILESOS.—COMANDANTE HERIDO.—DETENCIÓN DEL AGRESOR.

A medio día se recibieron noticias en Madrid de un atentado contra los reyes italianos.

El suceso no ha tenido la importancia que los primeros rumores le concedían.

Los soberanos italianos, resultaron, por fortuna, ilesos.

El Gobierno también ha recibido noticias del atentado.

Estando el Sr. Canalejas despachando con S. M. el Rey, le avisó el ministro de la Gobernación que se acababa de recibir un despacho urgentísimo de Roma, dando cuenta de que al dirigirse la corte al panteón donde se celebraba una ceremonia religiosa en memoria del padre y del abuelo de Víctor Manuel, se habían disparado contra la persona de éste tres tiros de revólver, de los que, afortunadamente, resultó ileso, si bien hay que lamentar heridas graves que las balas ocasionaron al coronel jefe de la escolta.

El regicida fué inmediatamente detenido, circununciado respecto a su significación distintas versiones; pues mientras unos aseguran que se trata de un anarquista, no falta quien sospeche que es emigrado turco.

El hecho ha producido en toda Italia profunda impresión, por la gran simpatía y cariño que merecen el monarca.

D. Alfonso XIII envió a uno de sus ayudantes a la embajada de Italia, donde momentos antes había ido para testimoniar su sentimiento el presidente del Consejo en nombre del Gobierno.

El embajador se afectó bastante cuando le visitó el presidente del Consejo, pues las primeras noticias de lo ocurrido las tuvo por el Sr. Canalejas.

### EL ATENTADO

Roma 14. Esta mañana, a las ocho y treinta, al dirigirse el rey con la reina al panteón de la familia real para asistir a una misa en sufragio del rey Humberto, se oía un individuo al oír que iban los soberanos, disparando tres tiros de revólver sobre los monarcas.

Estos resultaron ilesos.

Uno de los proyectiles alcanzó al comandante Sr. Lang, jefe de la escolta real, que resultó herido.

El agresor fué detenido en el acto y sometido a inmediato interrogatorio.—*Fabra.*

Detalles del atentado.—Tres disparos contra el monarca.—El comandante Lang.—Detención del agresor.

Roma 14. He aquí algunos detalles, respecto a cómo se realizó esta mañana el atentado contra los reyes:

Para perpetrarlo, Balba, noticioso de que habían de ir por la mañana el rey Víctor Manuel y la reina Elena al panteón real para asistir a la misa en sufragio del rey Humberto, ocultóse a través de una de las columnas de la fachada del palacio de Salsvati, sito en el Corso.

Al aparecer el coche real en que iban ambos soberanos, acompañados por el general Bruschi, ayudante de órdenes de S. M., disparó Balba un tiro de revólver en dirección a los monarcas.

Errada la puntería, fué a dar el proyectil en el caballo del comandante Lang, jefe de la escolta real, que iba al centro, del lado del rey.

Al oír el disparo, dicho comandante y las fuerzas de la escolta rodearon en apretadas filas el coche.

Balba hizo entonces dos disparos más, no logrando alcanzar a los soberanos, pero sí al comandante Lang, que cayó al suelo sin sentido, herido de gravedad en la cabeza.

Un *chauffeur* y un cochero se arrojaron sobre el agresor, sujetándolo de tal manera que pudieron evitar nuevos disparos, pues en la *promising* que empujaba el anarquista aún quedaban dos balas que Balba se esforzaba en utilizar.

Entró a un policía, gritó con vibrante voz: ¡So, se le sacó con violencia, produciendo estruendos en el recinto.

Mientras tanto, el público solamaba con delirante entusiasmo al rey y la reina, entremezclando sus voces con mueras al asirio.

Entre incesantes vítores y aplausos proclamaron los soberanos y su comitiva hacia el panteón real, donde asistieron con gran tranquilidad a la fúnebre ceremonia.

Hácese lenguas las gentes de la serenidad que, tanto el rey como la reina, conservaron al ser acometidos por Balba. También es objeto de elogios la Escolta Real y, principalmente, el jefe de la misma, por la rapidez y sangre fría con que al oír el primer disparo se apretaron en torno del coche real para proteger con sus cuerpos a los monarcas.

Manifestaciones de afecto a los reyes.—La víctima del atentado.

Roma 14. A la salida del panteón, terminada la misa, se replicaron las ovaciones al aparecer los reyes y la reina madre.

La muchedumbre, que había ido agrosando al propagarse la noticia por la capital, acompañó a S. M. hasta el Quirinal agitando pañuelos y banderas nacionales.

En todo el recorrido, hasta palacio, incesantes aclamaciones acogieron el paso de la regia comitiva.

Poco después volvió a salir el Rey en automóvil descubierta, sin escolta, para ir a visitar al comandante Lang, siendo objeto, tanto a la ida como a la vuelta, de entusiastas vivas.

Las entrevistas del soberano y del herido fué en extremo conmovedora.

En tono afectuoso se interesó S. M. por el estado del paciente, felicitándole por su serenidad y valor, y haciéndole presente su agradecimiento.

El comandante Lang, aunque muy débilmente, pudo contestar con algunas palabras, dando las gracias al monarca por su visita.

Tiene dicho jefe una herida de bala en la nuca, que no interesa los huesos, y varias contusiones, en el hombro y cara, que se causó al caer del caballo.

Al enterarse del atentado, fué inmediatamente el presidente del Consejo, Sr. Giolitti, a felicitar a los soberanos, firmando en el album depositado en la mayordomía todos los ministros, miembros del Cuerpo diplomático, altos funcionarios e innumerables personalidades.

Quién es el agresor

Roma 14. El autor del atentado cometido esta mañana contra el rey se llama Balba.

Al ser interrogado por la policía, negó durante largo tiempo a hablar, negándose a contestar cuantas preguntas se le hacen. Por fin decidió salir de su mutismo, declarando que era anarquista «solitario»; que no le inspiró nadie el atentado, sino que lo fragó sólo y resolvió llevarlo a cabo sin cómplices alguno.

Confesó ser *recidivista* del robo, pues sufrió ya tres condenas por tal delito. Quejóse de los tratos de que fué objeto por parte del público, a raíz del atentado, pues estuvo en trance de ser lynchado, debiendo su salvación a la intervención de la policía que, a duras penas logró evitar la hielera «papillón» la muchedumbre indignada. Daba tiene padre, madre y un hermano.

Sentimiento nacional

Roma 14. Reíbense de todas las provincias numerosos despachos, en los que se refleja la profunda indignación causada por el atentado contra los reyes, a la vez que la honda satisfacción por haber salido ilesos ambos de tan peligroso trance.

La mayoría de los periódicos han publicado ediciones extraordinarias en las que relatan el infante suceso.

Al abrirse esta mañana las sesiones, así como en los Tribunales y otros centros oficiales, los presidentes respectivos formularon protestas contra el atentado, congratulándose en sentirse términos por haber resultado ilesos ambos monarcas.

Además, el embajador de Francia, como decano del cuerpo diplomático, visitó al primer introductor para rogarle presentara a S. M. MM. las felicitaciones de todos los embajadores acreditados cerca de la corte italiana.

En el lugar del atentado se estacionó toda la mañana un público numeroso, comentando vivamente los pormenores de la agresión y relacionando si hecho con la actual guerra.

A las diez y treinta se formó espontáneamente en la plaza Colonna una imponente manifestación, que presidida de numerosas banderas, se dirigió hacia el regio alézar, dando vivas a los soberanos y a Italia, a los cuales constaba con entusiasmo el público que ocupaba las aceras y balcones de las casas situadas en el recorrido.

Al llegar frente a palacio, estalló una estruendosa ovación, teniendo S. M. MM. que acomodarse tres veces al balcón, con el príncipe y princesa.

Largo rato duró aún la ovación, después de haberse retirado los monarcas a sus habitaciones.

Se dirigió a continuación el cortejo al palacio de la reina madre, tributando a la soberana iguales manifestaciones de entusiasmo, que redoblaron de intensidad al aparecer S. M. en uno de los balcones.

Disolviese la manifestación después de haberse detenido frente al ministerio de la Guerra y cuartel de los coraceros, dando saludos vivas al Ejército.—*Fabra.*

## MELILLA

Temporal.—Tranquilidad en las posiciones del Infante D. Fernando

Melilla 14. A consecuencia del duro temporal de Levante que reina en esta costa, el vapor correo procedente de Málaga se ha ido a Gharfines, sin dejar la correspondencia.

En dicho puerto se hallan también el crucero *Princesa de Asturias* y los cañoneros *Laya* y *Don Alvaro de Bazán*.

En Cala Framontana, al Oeste de Tres Forcas, se hallan los vapores correo *Vives* y *Sagunto*, sin novedad.

Hácese en la ensenada de Yazamen el crucero *Infanta Isabel*.

Tiene el temporal de Levante a aumentar. En las posiciones avanzadas no ocurre nada digno de mención.

El comandante de Nador ha llegado el Infante D. Fernando, con el capitán general.

Su Alteza ha visitado Sr. García Aldave.

A consecuencia del temporal no se podía ir cuando podrá regresar a la Península el Infante D. Fernando.

Lo hará tan pronto como lo permita el estado del mar.

El general López Herrerros, en el 2000 El Had de Benislar, ha relevado el regimiento de Wad-Ras, los escuadrones de Lusitania, las baterías ametralladoras, ambulancia y compañías de Melilla, mandadas por un capitán, que guardaron la posición.

Ha quedado el general López Herrerros a la cabeza del resultado de la revista.

DESTINOS A MELILLA

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el comandante de Infantería D. Justo Campillo Montero, actual comandante militar de Alhucemas, pase a prestar sus servicios a Melilla como agregado a la oficina central de asuntos indígenas.

Sustituirá al Sr. Campillo en la Comandancia militar de aquella plaza el teniente coronel de Infantería D. Roberto Gavilá, que desempeña actualmente, en comisión, el cargo de comandante militar de Restinga.

Han sido destinados a Melilla, en situación de excedentes, los siguientes tenientes coronel de Infantería: D. Lorenzo Molina Carbonero, D. Emilio Gil Alvaro, D. Cuello Saseta Segura y D. Eduardo López Ochoa y Portuondo.

A las fuerzas regulares indígenas de aquella plaza han sido destinados los primeros tenientes D. Manuel García Martínez y D. Arturo Llopis.

LOS MINEROS DE CARBÓN

LA HUELGA DE INGLATERRA

La situación en Cardiff.—Nueva contención. Los patronos intransigentes

Cardiff 14. Continúa el conflicto minero en el mismo estado.

En Cardiff la situación va empeorando por momentos.

Marineros y trabajadores del muelle de todas las naciones andan por las calles, tirando, muriéndose de hambre y sin tener donde dormir de noche.

Tómase que promuevan disturbios. Las Compañías de ferrocarriles siguen anunciando reducciones de sus servicios.

Los representantes de varias Compañías de ferrocarriles se han reunido en el ministerio del Interior para examinar la situación.

Convinieron en que ésta es muy crítica, y en que si la huelga sigue quince días más, sólo podrá continuar en circulación la décima parte de los trenes.

Se asegura, en vista de lo dicho por un ministro, que de proseguir hoy, con el mismo espíritu, los tratos iniciados ayer entre los patronos mineros y los representantes de los obreros, se cuestiona tan sólo de algunas horas el arreglo del conflicto.

El comunicado oficial facilitado a la prensa dice que en la conferencia relacionada con la crisis del carbón continuó hoy estudiándose las medidas a adoptar para llegar a una solución, levantándose luego la sesión para analizar algunas indicaciones del primer ministro, mister Asquith.

La conferencia se reunirá de nuevo en un plazo que no ha sido fijado.

La Federación de mineros ha votado una declaración en la que lamentan que los propietarios mineros no hayan manifestado todavía la intención de conceder a los obreros los jornales que reclaman. Añade la declaración que la Federación no aconsejará la vuelta al trabajo mientras no haya sido determinado un salario mínimo para todas las clases de trabajadores de las minas subterráneas. Sin embargo,—presigne la referida declaración,—estamos dispuestos a entablar inmediatamente negociaciones con los propietarios de minas de varias cuencas para solucionar con la mayor brevedad posible los puntos de litigio.

Los mineros continúan exigiendo que la solución del conflicto se aplique a todas las minas de la Gran Bretaña.

Los propietarios de Escocia y el Principado de Gales permanecen intransigentes; pero esta intransigencia podría someterse ante la irresistible prueba que sería el 70 por 100 de los propietarios mineros británicos terminaran sus arreglos por separado con los obreros de sus respectivas cuencas mineras.

Colisión con la policía.—Tres agentes heridos

Cardiff 14. Publica *The Daily Mail* un despacho de Hay Dock diciendo que en dicho punto se produjo una colisión entre la policía y 500 mineros huelguistas.

Estos arrojaron grandes piedras contra los agentes, hiriendo gravemente a tres de éstos. Los huelguistas fueron dispersados.

EN ALEMANIA

Se agrava la situación

Berlín 14. Las huelgas en las cuencas de Westfalia se han agravado, corriendo ayer gravísimos sucesos.

La exaltación es grande entre los mineros. Las mujeres y los niños insultan y escupan en la cara a los obreros que siguen trabajando.

Los jefes de la huelga han dado la siguiente orden: ni una sola gota de alcohol durante la huelga; el alcohol es el mejor amigo de los patronos que nos explotan.

En concreto, las reivindicaciones de los mineros son: aumento de los salarios en un 15 por 100, jornada de ocho horas, y cuando la temperatura sea de 22 grados, de siete horas, incluyendo el descanso y la subida a las galerías.

En Recklinghausen la policía ha sostenido un duelo contra 400 huelguistas.

Seis resultaron heridos a sablazos.

En Schmittshorst (Westfalia), un minero que quería trabajar fué muerto de una cohección en el corazón que le sacó uno de los compañeros.

En Hezro, los huelguistas atacaron a tiros de revólver a la policía.

Los agentes respondieron en igual forma y resultó muerto un huelguista.

Hay que tener en cuenta que entre los huelguistas del Rhur hay muchos elementos levantiscos de polacos, eslavos e italianos.

En Bñer, los soldados tuvieron que hacer fuego y resultó muerto otro obrero.

De los 300.000 obreros que existen en las explotaciones de las cuencas mineras de Essen, sólo trabajan unos 120.000.

En Sajonia hay 20.000 mineros decididos a declararse en huelga si no se atiende a sus reclamaciones.

Signe la agitación.—Consuras a la policía

Berlín 14. Sigue la agitación en las cuencas mineras. Se han practicado 35 detenciones.

Los periódicos de la región de Ham dicen que la culpa de estos disturbios es la policía por la brutalidad con que procede.

En España

Acerdos de la Asamblea de naranjeros

Castellón 14. Las conclusiones aprobadas por la Asamblea de naranjeros son: Gestionar la apertura de nuevos mercados para la exportación naranjera, fomentar los de Rusia y recabar del Gobierno la concesión inmediata de primas en las exportaciones del fruto a los puertos, beneficios no recibidos hasta la fecha de un modo directo.

Negociaciones para la rebaja de los derechos arancelarios establecidos en Francia, Bélgica, Holanda, Alemania, Dinamarca, Suecia, Noruega, Rusia, Estados Unidos y Canadá.

Que las relaciones con Rusia y Austria deban ser directas, sin intermediaciones, para poder competir con la naranja italiana.

Reabar la aplicación de lo establecido en el cuadro H de la ley de Comunicaciones marítimas, aumentando la prima por tonelada y millas de navegación, por encima de 80 céntimos, cantidad fijada en el primitivo proyecto de la ley mencionada.

Y, por último, que el Gobierno procure conseguir de las Compañías ferroviarias la tarifa de cinco céntimos por tonelada y kilómetro cuando la distancia no exceda de 300 kilómetros; cuatro céntimos hasta 1.000, y tres céntimos de 1.000 en adelante.

Las conclusiones han sido telegrafadas al jefe del Gobierno y al ministro de Fomento.

La cantidad de naranja retenida a consecuencia de la huelga de Inglaterra es de 50.000 cajas semanales desde mediados de Febrero, que tienen un valor de 2.200.000 pesetas.

Buenas Impresiones

Bilbao 14. Varias cuencas mineras han recibido hoy despachos de Inglaterra comunicando que la huelga presenta buen aspecto y que se confía en llegar a la solución definitiva y satisfactoria para fines de semana.

La casa naviera Sota ha ordenado a varios de sus barcos que están en Rotterdam que salgan en lastré para tomar carbón con destino a la fábrica de los Altos Hornos.

Garta de D. Gabriel Maura

Haes pocos días celebraron una fiesta los conservadores de Balchite y en ella se leyó la lectura de una carta de D. Gabriel Maura y Gamazo.

Como documento político interesante, lo reproducimos a continuación:

«Sr. D. José María Gimero.

Mi muy distinguido amigo: Doble satisfacción me causan las copiosas felicitaciones que en Madrid me reñen; ellas me privan de gusto de estrechar la mano de tan buenos amigos y estar en el momento de tan buenos amigos de Balchite, que promete ser una espléndida fe de vida.

«Querentme ustedes en el número de los escogidos en los años de adversidad política a serian a mantener íntegra la fe e íntimo la esperanza, y saben agradecer, laboriosos y pacientes, el triunfo de la buena causa.

Recientes debates parlamentarios han permitido sompar la *sabía gestión del partido conservador para definir provechosamente la cultura pública*, con la prodigalidad administrativa de los ministros liberales, más atentos a aumentar el personal que a mejorar o ampliar los órganos de la institución en España.

Desde 1909 acá habíamos visto a los gobernantes analizar muchos procedimientos de gobierno que en la oposición vituperaron; ahora los vemos, además, infringir leyes, hacer uso indebido de autorizaciones concedidas por las Cortes, tratar con notoria informalidad a los Cuerpos Colegiados.

Poco a poco va la realidad vindicándonos de sospechas infundadas, de injurias ataques, y no impudencias nuestras, imperdonables errores de nuestros adversarios permiten señalar como *próxima la fecha de nuestro retorno al Poder*.

Entonces recogerán los conservadores de Balchite el premio debido a sus esfuerzos, y al de algo puede servirles mi auxilio, sabe usted y saben ellos que incondicionalmente disponen de su afectísimo amigo, *Gabriel Maura*.

Como se ve, los conservadores, para mantener la cohesión entre sus amigos, necesitan ya prodigar la esperanza de señalar como próxima la fecha de su retorno al Poder.

Sanción de leyes

La Mesa del Senado, presidida por el señor Montero Ríos, llevó al medio día a la sanción de S. M. el Rey las siguientes leyes:

Concesión del crédito extraordinario de 16.552.926 79 pesetas al ministerio de Fomento.

Idem de créditos extraordinarios, importantes en junto 7.306.561 71 pesetas, a los presupuestos de varios departamentos ministeriales.

Idem del crédito para conmemorar la promulgación de la Constitución de 1812.

Penión a la viuda e hijos de D. Ferrentio San-Gayón.

## LOS TEATROS

ESPAÑOL

La Casta Con el vigoroso y personalísimo sello de su estilo, López Píllillos ha acertado a renovar en esta comedia de *La Casta*, el tema dramático, interesante siempre, de la lucha de castas; pero sin darle, fiel a su temperamento realista, ampulosas proporciones de conflicto social (que no existe probablemente), sino encerrándole en los límites más estrechos de un caso familiar, dentro de los cuales, la humanidad del asunto se intensifica.

Tampoco ha preñado la labor de López Píllillos el prurito apostólico que tantas veces nos ha hecho padecer, ó el intento satírico que informó otras muchas producciones de asunto análogo. López Píllillos, nos presenta, sencillamente, el cuadro cotidiano de una casa burguesa, donde la supervivencia penosa de seres de educación distinta, provoca, naturalmente, sin más grave fundamento que los incidentes caseros, la adhesión de dos familias enteras, y tras ella el antagonismo de las castas.

Pero el autor, observador sereno, no se propiela por uno de los adversarios; tanto enunciamos, como uno de sus personajes, que los dos tienen razón; que el problema, planteado en el terreno de las soluciones de derecho, tal vez sea insoluble; porque, en el fondo, no se trata de una divergencia superficial de tendencias, sino de una divergencia psicológica irreductible. Y por eso, el autor no dilucida el problema que plantea, pero deja que la naturaleza, con todo el empuje de sus instintos primordiales, arroje victoriosamente a los adversarios y proclame el triunfo de su verdad última: el amor.

López Píllillos ha desahogado su obra con sobriedad y vigor admirables. La visión sincera y clara de la vida familiar que *La Casta* nos ofrece, es sin duda, una excepción de procedimiento en el croquis de nuestra dramaturgia.

En *La Casta* hay momentos de vibrante emoción, y en toda la obra se advierte una seguridad técnica que indica los progresos del autor.

López Píllillos, después del estreno de anoche, lleva ya andado lo más del camino que ha de conducirle a desfilados triunfos escénicos.

«La Casta» obtuvo un éxito excelente, y el autor, hubo de salir al escenario muchas veces a recoger los aplausos del público.

La señorita Remón y Raíz Taty—que representaron admirablemente una escena del acto segundo,—así como los Sres. Gacellas y Soto, que ha confirmado la impresión excelente de su debut, merecen elogios inabundantes por su labor de intérpretes.—E. G.

La ley de Reclutamiento

La Gaceta de hoy publica las Instrucciones provisionales, a las cuales y a las disposiciones que más adelante puedan dictarse, se ajustarán para la práctica de la ejecución de la ley de Reclutamiento y Reemplazo cuantos hayan de aplicarla, quedando anuladas las que con el mismo objeto se publicaron por real orden de 26 del mes de Enero próximo pasado.

Declaraciones del Sr. Villanueva

El ministro de Fomento, Sr. Villanueva, ha hecho interesantes manifestaciones acerca de la labor que piensa acometer en su departamento.

«Lo primero de que he de ocuparme—ha dicho—es del asunto de las carreteras, a que tantas disidencias parlamentarias dió lugar. Si después de estudiado detenidamente el asunto, estimo insuficientes los 7.000 kilómetros votados, iré a la comisión parlamentaria a demandar de que se amplíe hasta los 9 ó 10.000 que sean indispensables, teniendo siempre en cuenta, si llego a esa ampliación, hasta donde alcanzaria la elasticidad de los créditos arbitrados ó por arbitrar.

En lo que afecta a caminos vecinales y ferrocarriles secundarios de momento, no me queda otra misión que la de someter y ejecutar todo lo sujeto a estos trámites.

De mis proyectos para lo porvenir no puedo hablar, porque cuanto piense he de subordinarlo a un presupuesto cuya cuantía he de gobernar, teniendo en cuenta la inexcusable obligación de ser prudentes, aun haciendo un alto en las legítimas expansiones de las Obras públicas, para atender a otros compromisos que acaso pudieran revestir, ser de tales ténen, carácter internacional.

En estos asuntos de política internacional, mi actuación se limitará a censurar lo que se diga en los Consejos de ministros por los encargados de llevar esa política, sin reñer allí mis juicios, en cuanto a esa materia opinable y sujeta a la apreciación del Gobierno; es decir, lo mismo que harían mis compañeros con los planes de Fomento que yo someto al examen y aprobación del Consejo de ministros.

En una palabra, mis principales y casi únicas preocupaciones, fuera de aquello que afecta al buen gobierno del país, se encaminarán a liquidar cuanto está en trámite en esta casa, dirigiéndolo a las imperfecciones que voy surgiendo y a perfeccionar un presupuesto que, a ser posible, no merme un céntimo, la expansión material de las Obras públicas, el que me sea forzado a imponer las limitaciones y prudentes reducciones de personal, que me consentan mantener aquellos naturales y patrióticos desarrollos.»

Personal consular

Por el ministerio de Estado se ha dispuesto la siguiente combinación consular:

El consuli de San José de Costa Rica, D. Pedro Llanes y del Pyu, es trasladado a Santiago de Cuba.



Información telegráfica

EXTRANJERO

Tren descarrilado

En Pough-Keepelo (Estados Unidos) descarriló un tren al atravesar un puente sobre el río; cayeron al agua cinco vagones y resultaron 20 personas heridas, de ellas 11 de mucha gravedad.

La herencia del Rey de España

M. Albert Sapone, antiguo alcalde de Giza, fallecido hace cuatro meses, dejó testamento en el que, como se recordará, instituyó al hijo de España heredero de toda su fortuna, situada en 2.500.000 francos. Una hermana del difunto Sapone impugna el testamento por puesta incapacidad del testador; D. Alfonso ha mostrado parte en el litigio, y ha emprendido la defensa de su derecho al legado.

Hoy el Tribunal de Saint Gaudens ha convalidado la administración de la fortuna en litigio notario Comet Bonzon.

PROVINCIAS

Procedido por un tren.—Riña por ideas políticas

En el muelle de Urbitarte ha sido hallado esta noche el cadáver de un hombre. Tiene la cabeza destrozada y totalmente separado el brazo derecho. No ha sido identificado aún el cadáver. Como se hallaba junto a la vía del ferrocarril de Portugalete, se supone que se trata de un atropello realizado por el último tren.

En el barrio de Zorroza se sucedió anoche una reyerta entre individuos de una misma familia, resultando heridos Juan González y Eusebio Arriola.

El primero, que profesa ideas católicas, que a su padre, Manuel González, que se ha gravemente enfermo, fuera trasladado al hospital Civil.

Arriola, que es socialista, se oponía, siendo que el anciano enfermo firmó hace dos días un documento expresando su deseo de salir fuera de la religión y de que se le hiciera el entierro civil.

De las palabras pesaron a los hechos, dirigiendo la cuestión a navajazo limpio.

Pintores en huelga.—La sesión del Ayuntamiento

San Sebastián 14. Por no acceder los patronos al aumento de sueldo y a la disminución de horas de trabajo, han declarado en huelga 60 obreros pintores. La actitud de los huelguistas es pacífica, pero se teme que los secundan los demás obreros.

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento hubo varios incidentes, uno muy violento, a causa de palabras malsonantes cambiadas entre ediles monárquicos y republicanos.

Ruando el Concejo en sesión secreta se examinaron las satisfacciones obligadas y todo quedó solucionado.

Resumida la sesión pública, se aprobó por mayoría de los republicanos, socialistas y nacionalistas, contra 12 de liberales y conservadores, una moción pidiendo al Gobierno amnistía general por los delitos de opinión y electorales, la derogación de la ley de Jurisdicciones y la pronta terminación de la guerra del África.

La corbeta Nautilus

El Ferrol 14. Ha salido del dique, después de terminadas las reparaciones, la corbeta Nautilus.

El día 21 subirá al varadero de la grada el ferrocarril Cortés para hacer varias reparaciones.

LA FIEBRE TIFOIDEA

El Inspector provincial de Sanidad de esta corte ha publicado los siguientes datos estadísticos, de los cuales se desprende, según dijo el señor, que la mortalidad ocasionada por la fiebre tifoidea durante los meses de Enero y Febrero del presente año, no motiva la alarma que ha causado entre el público.

Los fallecimientos por fiebre tifoidea han sido los siguientes:

Año 1909: Enero, 26; Febrero, 53.—Total, 79.

1910: Enero, 15; Febrero, 19.—Total, 34.

1911: Enero, siete; Febrero, ocho.—Total, 15.

1912: Enero, ocho; Febrero, 19.—Total, 27.

Por lo que se puede ver, ha habido un notable descenso de mortalidad en relación con

1911; pero menos que en 1910, y la tercera parte que en 1909.

El Inspector provincial de Sanidad encarece la conveniencia de recordar a los facultativos de Madrid la facilidad que tienen para dar parte de los enfermos de procesos infecciosos por medio de las postales sanitarias, que gozan franquicia postal, y de las cuales se les proporcionará cuantas necesiten en las inspecciones generales, en el ministerio de la Gobernación y en la inspección provincial de Sanidad, en el Gobierno civil y en las principales farmacias de esta corte.

Vapor á pique

Oviedo 14. El vapor Turon, de la matrícula de Bilbao, tocó á la salida del puerto de San Esteban en el bajo denominado Llamparoll, yéndose á pique.

Instantáneamente se puso en salvo la tripulación. El vapor llevaba carga de carbón y se dirigió á Bilbao.

En el mismo puerto embarrancó también el vapor Ástor, sacándole á flote al subir la marea varios remolcadores.—M.

EL CORREO

REDACCION ADMINISTRACION Libertad, 39

EL PAVIMENTO DE MADRID

El alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, visitó esta mañana al presidente del Consejo con objeto de hablarle de la cuestión del pavimento y subsuelo de Madrid.

Mostró el alcalde al Sr. Canalejas los proyectos de dichas obras hechas por el arquitecto municipal Sr. Núñez Granés, conegrande el presidente frases de elogio al autor de dichos trabajos.

Orculó el Sr. Canalejas el apoyo del Gobierno á toda obra que signifiquese beneficio para el vecindario de Madrid, prometiendo el alcalde presentar en breve plazo á las Cortes el proyecto de capitalidad.

El Sr. Fernández Latorre

La larga y penosa enfermedad que desde hace tiempo aquejaba al gobernador civil, señor Fernández Latorre, ha tenido funesto desenlace. A las cinco de la tarde dejó de existir.

Pasó el enfermo una noche bastante intranquila, y esta mañana observaron los médicos un notable agravamiento en su estado, que le decidió á que se le administrasen los últimos auxilios espirituales.

Estaba el Sr. Fernández Latorre afiliado de antiguo al partido liberal, y desde hace muchos años venía representando á La Corona en el Congreso. Fué director de Obras públicas, y al comenzar la actual situación liberal, el Sr. Canalejas le llevó á la subsecretaría de Gobernación, de donde pasó después al Gobierno civil de Madrid.

Periodista distinguido, fundó el periódico La Voz de Galicia, uno de los diarios de más circulación de la región gallega.

Desearse en paz el finado y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

EL IMPUESTO DE INQUILINATO

En el Ayuntamiento se ha facilitado la siguiente noticia oficial:

«La alcaldía presidencila, ante las noticias llegadas á ésta, se apresó en el deber de llevar al conocimiento del público, que las cuotas del arbitrio sobre inquilinato que se ha empezado á cobrar, no contienen el error que por algunos vecinos se supone, ante la circunstancia de ser algunas de ellas mayores que las del año último.

La Junta municipal, con la sesión de la Superioridad, al votar el presupuesto para 1912, comprendió en el arbitrio los alquileres de 600 pesetas anuales, antes exceptuados; elevó las cuotas de los alquileres desde 2.000 pesetas, dentro del límite legal, y el cómputo provisional de la parte habitable en los locales de industria ó comercio se fijó en el 25, 33'33, 50 y 75 por 100 de la renta según las circunstancias de aquéllos, en vez del tipo fijo de 25 por 100 del año anterior.»

DE LA CORTE

Han cumplimentado á S. M. el Rey los marqueses de la Mina y Casa-Mandaro, la condesa de Adanero y el Sr. Antiburrieta.

Su Majestad la Reina Victoria ha recibido en audiencia á la marquesa de Paríja, á la señora del general D. Francisco Borbón de hijos y á los señores de Henestrosa.

Esta noche, á las nueve menos cuarto, saldrán los Reyes para Alicante.

Los Reyes irán en un tren especial, idéntico en composición al usado en el último viaje al Ferrol.

Con los Reyes van el marqués de Viana, la duquesa de San Carlos, el duque de Santo Mauro, el conde del Grove, el general Sánchez Gómez y dos ayudantes del Cuartel Militar.

En el tren real irán también el presidente del Consejo y el ministro de Marina.

Balance del día

El jefe del Gobierno se reunió esta mañana en el ministerio de la Gobernación, con los Sres. Barroso, Navarro Reverter, Villanueva y Alba.

Como las noticias de provincias no suscitan dificultad alguna ni apuntan temores de sucesos desagradables, quedó convenido que el presidente del Consejo y el ministro de Marina acompañen á S. S. MM. á Alicante.

En la reunión se trató también de que en las fiestas de la conmemoración de las Cortes de Oádiz represente al Gobierno el ministro de Gracia y Justicia.

Los ministros hablaron además de asuntos relacionados con la huelga de Inglaterra y de la adopción de medidas para favorecer la exportación de naranjas.

Según dijo el Sr. Canalejas, no hablaron de la fecha de reunión de las Cortes porque de ello se ocuparán los ministros cuando regresen de Alicante.

Dijo también que tiene el Gobierno preparada mucha labor para las Cortes, como la reforma del Código penal y del Código de justicia militar y de la ley de Enjuiciamiento civil.

Los reyes de Italia fueron objeto esta mañana de un atentado en Roma.

Por fortuna, los soberanos italianos resultaron ileso.

Quedó gravemente herido el comandante de la Escuela Real.

El criminal fué detenido y ha declarado que es anarquista.

En primera plana publicamos amplia información del suceso.

En el ministerio de Estado celebraron esta mañana una conferencia el ministro y el embajador de Francia, con asistencia del embajador de Inglaterra.

El Sr. García Prieto entregó al embajador francés la nota acordada por el Consejo de ministros, en contestación á la última francesa, respecto á la cuestión territorial con Marruecos.

En la vésante producida en el Consejo de Estado por pase al ministerio de Fomento del señor Villanueva, ha sido nombrado el marqués de Figueroa.

El correspondiente decreto ha sido firmado hoy por el Rey.

También ha firmado S. M. el nombramiento del Sr. Pérez Oliva para la subsecretaría de Hacienda.

Para sustituirle en la Dirección de Comercio ha dicho el Sr. Canalejas que se designará un diputado, cuyo nombre se reservó hasta que preste su conformidad el interesado. El designado es D. Carlos Grolzard.

El alcalde visitó esta mañana al presidente del Consejo para tratar de las obras del pavimento y subsuelo de Madrid.

El Sr. Canalejas prometió la ayuda del Estado para la realización de dichas obras, ofreciendo presentar á las Cortes el proyecto de capitalidad.

Los Reyes salen esta noche para Alicante, en tren especial, á las nueve menos cuarto.

COMPANIA NACIONAL. Madrid

CAFES TOSTADOS marca COLON.— Los mejores por su aroma y pureza.

Bolsa de Londres Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 93'50.—Fabra.

Bolsa de París Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 95'72.—3 por 100 francés, 95'00.—Fabra.

CHARADA

—¿Sabes á quién me encontré anteayer? á Amadeo.

—Hace poco que la tres por la tarde en el paseo.

—¿Te pediría dinero? Maneja muy bien el sable;

ya sabes que sus bolillos son cuatro cinco insondable.

—Ta equivocas, me dió un puro.

—No cultivas su amistad; ese te segunda quinta grande ó chicas cantidad.

—Cuatro me habló de segunda y de tu esposa Jacinta, para decir que llevás vida un dos tres cuatro quinta.

L. Fernandez Rodriguez (La solución mañana.)

BOLSA DE BARCELONA

Otización del día 12 de Marzo de 1912

ACCIONES Banco Hispano-Colonial... 150'00

Compañía de Tabacos de Filipinas... 70'00

Compañía Transatlántica... 60'00

Ferrocarril Orense á Vigo... 20'00

Sociedad Huelera Española... 150'00

BOLSA DE BILBAO

Otización del día 12 de Marzo de 1912

ACCIONES Banco de Bilbao... 326'00

Banco de Vizcaya... 297'00

Crédito de la Unión Minera... 470'00

Unión Resinera Española... 98'00

Sociedad general de la Industria y Comercio... 230'00

Hidroeléctricas Ibéricas... 110'00

Minas de Villadriá... 94'00

Sierra Meana... 000'00

Sierra Almagrera... 7'00

SOLUCION COIRRE

Con clorhidrofosfato de cal.—El más poderoso reconstituyente en todos los casos de agotamiento de fuerzas, anemia, clorosis, tisis, coquecixia, escurfúlas, raquitismo, enfermedades de los huesos, desarrollo difícil, inapetencia, dispepsias ó digestiones laboriosas y las enfermedades nerviosas.—Coirre, farmacéutico, 79, rue du Cherche-Midi, París.

Regaliz Pectoral L. B. á base de Alquitrán

La superioridad de esta pasta sobre las otras conocidas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

Precio de la caja: 2 pesetas

Debe exigirse la marca L. B. en rojo, en la faja que rodea la caja.

SIEGEL COOPER CO

J. B. GREENHUT, president.

Sixth Ave. E. 15th Street, New York City

MATANDO EL GERMAN DE LA CASPA

Se efectúa una curación radical Cuando veáis á una mujer ó á un hombre ostentando hermoso y lustroso cabello, tened la seguridad de que sus cabezas están libres de caspa ó tienen muy poca; pero cuando tienen el cabello que

bradizo ó claro, débese á la presencia de la caspa. Hay miles de preparaciones que se pretenden curar la caspa, pero ninguna es capaz de saber que la caspa es el producto de un germen que mina el cuero cabelludo. Esto estaba reservado al Herpiledo Newbro que mata igual germen y salva el cabello. «Destruir la causa y eliminar el efecto.» Cura la coacción del cuero cabelludo. Véndese en las principales farmacias.

Construcción é instalación DE MAQUINAS

y utensilios para todas las industrias DE LA LECHE

Máquinas para conservar, transportar y exportar LA LECHE, LA CREMA Y LA MANTECA

Máquina de homogeneidad sistema A. Gauthier

A. GAULIN

INGENIERO CONSTRUCTOR 170, RUE MICHEL BIZOT, París

Exposiciones Universales: Liège, Milán, Zaragoza y Londres GRAN PREMIO

Referencias de instalaciones, las más modernas CATALOGO GRATIS

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Aristóbulo y Longinos, mártires; Zacarías, Papa; Probo, Obispo; Raimundo y Sisabuto, abades, y Santos Matrona y Leoncrista.—No se debe comer carne.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Calatrava, donde se celebrará fiesta á San Raimundo: á las ocho se exponerá Su Divina Majestad; á las nueve, misa de Comunión para la V. O. T. en la capilla del santo; á las diez, misa solemne, en la que predicará el Sr. Graneli, y por la tarde, en la Iglesia, sermón, que dirá el señor Ibañeta, terminando con el ejercicio de los Trece Viernes, procesión y adoración de la reliquia de San Francisco.

En el O'ivar, misa de Comunión para el Apostolado de la Oración.

En Santa Bárbara y San Ildefonso, ídem para la Asociación de Santa Teresa.

En la Capilla Real, misa solemne, á las once, predicando D. Federico Biana.

En Jesús, cultos como todos los viernes.

En el Asilo de Huérfanos y los Dolores, continúa la devoción de los Siete Viernes en honor del Santísimo Cristo del Amparo.

Se celebrarán Misericordias y Via-Crucis en casi todos los templos.

Visita de la Corte de María.—Narcís y Sefiora del Tránsito en San Millán, en el Carme y en San Ildefonso.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 9.—La Casta.—Sin q. r. r. (P. c. c. populares)

PIRRO.—A las 9.—(Función popular).—La marquesa Rosalinda.—La postor. ad (estreno).

COMEDIA.—A las 9.—Jimm y Sanson.

LABA.—(Moda).—A las 9 1/2.—El sexo débil.—A las 10 1/2.—Al natural (doble).

A las 6 1/2.—Puebla de las Mujeres (doble).

APULO.—A las 7.—(Sección sencilla).—El príncipe Casto y Electra.—A las 10.—(Sección doble).—El agua milagrosa, Electra y El príncipe Casto.

CÓMICO.—Compañía Prado-Chicote.—A las 6 1/2.—(Doble).—Los espadachines (nueve cuadros).—A las 10 1/4.—(Dob e).—El refajo amarillo (dos actos).

GERVANTES.—Compañía ómica.—Director: Simón Raso.—A las 7.—(Doble).—Los lugoneses (dos r. c. c. to).—A las 10.—(Doble).—Militares y paisanos (r. c. c. to).

ESLAVA.—A las 6.—(Doble).—La mujer de orcaida.—A las 9 1/4.—La corte de Farad.—A las 10 1/2.—Molinos de viento.—A las 11 1/2.—La al. r. e. trompetería.

GRAN TEATRO.—Sorprendente y nuevo programa.—A las 10.—Primera parte: El pal. c. c. encantado (nuevos experimentos Watry).—M. d. m. Dalia y sib e.—Segunda parte: Lo imposible natural de reido á lo p. b. e.—Segunda parte: Lo imposible natural de reido á lo p. b. e.—Primera y única vez.—M. d. m. May y C. (con la uvia de sombreros.—Tercera parte: Los cromos animados.—Las fuentes coloradas.

TEATRO BENAVENTE.—(Plaza de Bilbao).—Da 5 á 12 1/4.—Sección continua de cinematografía.—Todos los días estrenos.

SALÓN MADRID.—Desde las 5'30, grandes secciones de cinematografía y variedades. Actúan con gran éxito, Las Pirarillas, Lina Regine, Dianita, Amparito Medina, Las Casado y Salerito.

LATINA.—Cinematografía modelo.—A las 4 de la tarde y 8 de la noche, funciones completas. Programa nuevo y magníficos estrenos.

TEATRO PALAU.—(Alcalá, 20).—(Grandes atracciones internacionales).—A las 5 1/2 y á las 7.—(Gran moda, especial para familias).—A las 9 1/2, 10 1/2 y 11 1/2.—La Miraltes, Ernest Larin, Amparo Colomer, Les Papillotes, Fiorina Sampietri y Julia Ferrerada.—Gran éxito de la bellísima Adalita Luid.—Escogidas peluconas.

IMPRESA DE EL CORREO

Table with columns for 'Dltimo cambio anterior', 'Fecha', 'q/o', 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and 'q/o'. It lists various government bonds and their values.

Table with columns for 'Dltimo cambio anterior', 'Fecha', 'q/o', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'Valor nominal de cada título', 'Desempeñado', 'Cambios de hoy', and 'q/o'. It lists various companies and their stock values.

Table with columns for 'Cálculos administrativos negociados', '4 por 100 perpetuo', '15 por 100 amortizable', '5 por 100 amortizable', and 'Total'. It shows financial calculations and totals.

